
第１回八千代町公共交通会議 議事録要旨 

 

日 時：令和６年６月１９日（水） １４：００～１４：５０ 

場 所：八千代町役場 本庁舎４階 大会議室 

出席委員：１８名 

  大里委員（会長）、大久保委員（副会長）、 

  上野委員、生井委員、小菅（康）委員、廣瀬委員、橋本委員、 

小菅（達）委員（代理：運輸企画専門官 峯岸拓也）、鹿内委員（代理：副参事 根本泰諭）、 

兼澤委員（代理：道路管理課長 浜野博英）、大郷委員、須賀委員、沢木（雅）委員、 

沢木（民）委員（代理：小島取締役部長）、塚原委員、木瀬委員、馬場委員、野中委員 

欠席委員：７名 

  鈴木委員（副会長）、横島委員、澤畠委員、服部委員、青木委員、和田委員、加藤委員 

事 務 局：３名 

  八千代町まちづくり推進課 斉藤、坪松、秋葉 

 

次 第：１ 開会 

     ２ あいさつ 

     ３ 議事 

      （１）令和５年度実績報告及び収支決算の承認について・・・・・・・・・・・資料１ 

      （２）令和６年度事業計画（案）及び収支予算（案）について・・・・・・・・資料２ 

      （３）八千代町デマンド交通「八菜まゎ～る号」の運行状況について・・・・・資料３ 

      （４）地域公共交通確保維持事業に係る計画について（案）・・・・・・・・・ 資料４ 

     ４ その他 

     ５ 閉会 

 

 

 

 

 

〔会長より、令和 6 年度第１回公共交通会議にあたってのあいさつ〕  

 〔事務局より、新委員の紹介〕 

 

 

〔事務局より資料１について説明〕  

〔令和 5 年度公共交通会議会計決算監査について、監事より報告〕 

 

 

３．議事 

２．あいさつ 

１．開 会 



【質疑・意見等】 

委  員： 八菜まゎ～る号運行の契約者は何社ですか。 

事 務 局： 3 社でございまして、本日１社が欠席でございます。 

委  員： 町内を回る八菜まゎ～る号を担っているのだから、3 社揃った方が良いのでは。 

      今後、事務局の方で調整願います。 

事 務 局： 分かりました。 

会  長： 他にありませんか。 

委員一同： なし。 

会  長： それでは（１）令和 5 年度実績報告及び収支決算の承認については原案どおり承認する 

ことにご異議ありませんか。 

委員一同： 異議なし。 

会  長： 異議なしの声がありましたので、（１）令和 5 年度実績報告及び収支決算の承認について 

     は原案どおり、承認されました。 

       

 

 

〔事務局より資料２について説明〕  

 

【質疑・意見等】 

委  員： 負担金や補助金の増減理由を説明して下さい。 

事 務 局： 本日お配りしております公共交通計画の冊子ですが、昨年度、国庫補助金を使いまして 

策定させていただきました。その策定業務委託料ということで、昨年度 790 万円計上させ 

ていただいております。策定が終わりましたので、今年度はその分が減額になったという 

ことでございます。 

会  長： 他にありませんか。 

委  員： 策定に 790 万円掛かったのか。全戸配布はしたのか。 

事 務 局： いえ、全戸配布はしておりません。 

アンケート調査や交通状況調査を含めて、公共交通計画を策定していますので、その調 

査分も含め 790 万円掛かりました。この公共交通計画につきましては、令和 6 年度より八 

菜まゎ～る号の国庫補助金申請にするにあたり、計画策定が必須というのがありまして、 

昨年度策定となりました。 

委  員： 冊子印刷するだけでいくら掛かったのか。 

事 務 局： ただいま費用内訳は把握しておりませんので、あとで確認して連絡したいと思います。 

委  員： 計画を策定しないと補助金が下りないという事ですか。それは決まっているのか。 

事 務 局： 今年度から計画が出来ていないと補助金が下りないということです。 

委  員： 分かりました。 

会  長： 他にありませんか。 

それでは（２）令和 6 年度事業計画（案）及び収支予算（案）については、原案のとお

り決定することにご異議ありませんか。 

委員一同： 異議なし。 

議事（２）令和 6 年度事業計画（案）及び収支予算（案）について 



会  長： 異議なしの声がありましたので、（２）令和 6 年度事業計画（案）及び収支予算（案） 

については、原案のとおり決定されました。 

       

 

 

〔事務局より資料３について説明〕  

 

【質疑・意見等】 

委  員： 資料の８ページの男女別グラフですが、上が女性という事ですか。 

事 務 局： はい。上の色が濃い方が女性です。 

委  員： 女性は令和２年から３年にかけて増え、その後は横ばいだと思いますが、男性の増加理 

由を参考までに聞かせて下さい。男性は車を運転する傾向にあるかと思いますが、八菜ま 

ゎ～る号を利用するに至った経緯とか。分かる範囲で、教えて頂ければなと思います。 

事 務 局： 男女別のデータを抽出し、男性が微増となった理由につきまして、データ上もそうです 

が、関係部署等にもヒアリングを行いまして、どういった事情があったかなど含めて、回 

答させて頂きます。 

委  員： どういう風に回答するのか。 

  事 務 局： この会議の議事録等を委員の皆様に確認して頂くため、その中に回答も含めて、ご郵送 

させて頂ければと思います。 

委  員： 分かりました。 

  会  長： 実登録者数８６８人とありますが、多い人で１人何回使っているのかを教えて下さい。 

1 人で何回利用するのか等をまとめておかないといけない。その分析からターゲットを絞っ 

ての、アピールが必要だと思います。 

あとキャッシュレス決済。八菜まゎ～る号の利用は７０代、８０代が多いが、キャッシ 

ュレス決済がどれくらい利用あるか。その年代でキャッシュレス決済を利用する人はあま 

りいないと思う。年間１０万円や２０万円も掛かるのに、１人か２人しか使っていないな 

ら、その方に現金やチケットでお願いしますと言えば、何とかなるのではないかと思いま 

す。 

事 務 局： 1 人何回利用しているのか、またキャッシュレス利用率を分析させて頂きまして、改善 

     の方向に向かっていきたいと思っております。 

会  長： 分かりました。 

 

 

 

〔事務局より資料４について説明〕 

 

【質疑・意見等】 

会  長： 意見ありませんか。 

委員一同： なし。 

議事（４）地域公共交通確保維持事業に係る計画（案）について 

 

議事（３）八千代町デマンド交通八菜まゎ～る号の運行状況ついて 



会  長： それでは（４）地域公共交通確保維持事業に係る計画（案）については、原案のとおり 

決定することにご異議ありませんか。 

委員一同： 異議なし。 

会  長： 異議なしの声がありましたので、（４）地域公共交通確保維持事業に係る計画（案）に 

ついては、原案のとおり決定されました 

 

 

 

 

 

 

【議事（１）～（４）承認】 

 

 

 

事 務 局： 事務連絡としまして、委員の報酬についてですが、昨年と同様に、今年度分の会議報酬を 

まとめて年度末の３月にお支払いしたいと考えておりますので、ご了承のほど、よろしくお 

願いいたします。 

閉 会 

議事（１）令和５年度実績報告及び収支決算の承認について 

議事（２）令和６年度事業計画（案）及び収支予算（案）について 

議事（３）八千代町デマンド交通「八菜まゎ～る号」の運行状況について 

議事（４）地域公共交通確保維持事業に係る計画について（案） 

 

４.その他 

 


